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Рабочие визиты губернатора Кузбасса  
в Новокузнецк для нас давно стали уже при
вычными -  Сергей Цивилёв много ездит по 

региону, а в городской администрации у него есть 
даже свой рабочий кабинет. Однако рабочая поезд
ка на прошлой неделе получилась весьма необыч
ной, поскольку заняла не один день, а два -  четверг 
и пятницу.

«Всё, что касается 
импортозамещения, 

сейчас приоритетно»
Экономическая тема в эти дни ожидаемо заняла 

центральное место -  губернатор провёл в большом 
зале два больших совещания с руководителями про
фильных ведомств городской и областной админи
страций, с предпринимателями южной агломерации 
Кузбасса, а также посетил Завод инновационного ма
шиностроения.

«М ы  совсем  недавно приняли Закон о создании 
агломераций -  северной и южной, -  напомнил Сергей 
Цивилёв. -  И сейчас мне очень важно рассказать 
людям, что такое этот наш Закон и как его введе
ние отразится на жизни каждого жителя Кузбасса. 
Также я регулярно встречаюсь с предпринимателями. 
Поступает много предложений, а наша задача -  как 
можно быстрее реагировать на них. Связи проверены 
периодом пандемии, и мы знаем, что совместная рабо
та позволяет преодолевать самые тяжёлые ситуации».

В свете событий последнего времени едва ли не 
клю чевы м вопросом  обоих совещаний в четверг 
стал вопрос об импортозамещении. Руководители 
ряда предприятий Новокузнецка рассказали, как они 
решают этот вопрос и какие сопутствующие труд
ности испытывают. Они отметили, что наш регион 
может производить не только сельскохозяйствен
ную продукцию, но также развивать и технически 
более сложное производство. Так, «Завод иннова
ционного машиностроения» отчитался о производ
стве и ремонте горно-шахтного оборудования, «УК 
«Кузбасстрансмет» -  о продукции для железнодорож
ников, «КУЗБАССЭНЕРГОПРОММАШ» -  о производ
стве высокоэффективного охладительного оборудо

вания для спецтехники и промышленных установок, 
«С ибэлектро» -  о производстве оборудования для 
горнодобывающей промышленности. Все предприятия 
утверждают, что готовы наращивать свою работу по 
импортозамещению в Кузбассе, если областное пра
вительство пойдёт им навстречу в решении ряда тех
нических проблем.

Предложения по производству импортозамещающей 
продукции от кузбасского бизнеса будет принимать 
и рассматривать специальная рабочая группа, которая 
создаётся по поручению Сергея Цивилёва при штабе 
по обеспечению комплексного развития экономики 
и повышения качества жизни населения региона.

«Перед нами стоит много сложных и интересных за
дач, которые предстоит решить, и я знаю, что все они 
вам по силам, -  подчеркнул глава региона. -  Всё, что 
касается импортозамещения, сейчас приоритетно. Мы 
будем наращивать производство необходимых товаров, 
чтобы не зависеть от внешних поставщиков и поддер
живать своих промышленников. Поэтому я принял ре
шение создать рабочую группу по импортозамещению, 
которая соберёт для рассмотрения предложения про
изводителей во всех сферах деятельности, проблемы 
и способы их решения. У нас накоплен опыт, мы мо
жем наладить производство продукции не только для 
Кузбасса, но и для всей страны. Работа идёт в режиме 
24/7, рабочая группа каждый день принимает предло
жения от наших предпринимателей, их обрабатывает, 
и мы стараемся как можно быстрее реагировать на 
предложения, чтобы дать возможность развиваться 
предпринимательской инициативе. Встречаться с пред
принимателями мы продолжим ежемесячно. Все во
просы, которые будут возникать до мероприятия, 
можно обсудить с представителями правительства 
в рамках рабочей группы «Открытый диалог».

Помимо рабочей группы по поручению губернатора 
на базе Виртуального выставочного комплекса так
же создадут единую электронную торговую площад
ку под рабочим названием «КузбассТрэйд». На одной 
информационной платформе будут представлены 
крупнейшие компании Кузбасса, предприниматели, 
государственные и муниципальные заказчики.

На этой торговой площадке крупные предприятия 
смогут размещать запрос на свои потребности в то
варах или услугах для малого и среднего бизнеса,

а представители МСП в свою  очередь -  предлагать 
свои услуги и товары. Таким образом электронная 
торговая площадка позволит легче ориентироваться 
в поиске свободных ниш на рынке. Кроме того, вся 
продукция малого и крупного бизнеса сможет уча
ствовать в процедурах закупки для государственных 
и муниципальных нужд.

«Система разработана нашими IT специалистами, -  
отметил Сергей Цивилёв. -  Это уникальная кузбас
ская система. Она получила 3 место в РФ. С её по
мощью мы будем видеть прямой диалог -  закупки, 
спрос и предложение, кто что у кого покупает. Это 
важно, чтобы мы могли понимать, почему не про
изошла та или иная сделка, в чём проблема. Я ду
маю, мы сможем вместе сделать так, чтобы малый 
и средний бизнес стал достойным партнёром крупного 
бизнеса и бюджетной сферы. У кузбасских произво
дителей должна быть возможность оперативно ре
ализовать свою продукцию, а потребители должны 
иметь возмож ность её приобретать, экономя свои 
средства и время».

Практическим примером оперативного взаимодей
ствия бизнеса и власти стал визит Сергея Цивилёва на 
завод инновационного машиностроения. Работающее 
с 2019 года предприятие серийно производит импорто
замещающее оборудование: шахтные монорельсовые 
дизель-гидравлические локомотивы, пневматические 
маневровые устройства, несколько типов устройств 
для перевозки грузов.

«У  вас есть необходимый потенциал для создания 
продукции для важнейшей в Кузбассе угледобываю
щей отрасли. Нужно максимально снизить зависи
мость кузбасских угольщиков от зарубежных постав
щиков, и вы с этой задачей можете справиться», -  от
метил губернатор.

Руководство завода заверило, что уже в текущем 
году есть возмож ность увеличить объёмы произ
водства для обеспечения оборудованием Кузбасса, 
а в следующем году -  все угольные регионы России. 
Однако для этого требуется скорректировать произ
водственные планы, соответственно, нужна более чёт
кая и налаженная координация работы с угольными 
компаниями по вопросам объёмов и сроков поставок 
оборудования.
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Цены и контроль
На заседании координационного межведом

ственного штаба по обеспечению комплексного 
развития экономики и повышения качества жиз
ни населения Кузбасса рассказали о результатах 
мониторинга потребительских цен на социально 
значимые товары в торговых сетях, несетевой 
рознице, рынках и ярмарках Кузбасса, а также 
озвучили меры по противодействию искусствен
но созданному спросу на некоторые товары.

Мониторинг цен на социально значимые про
дукты в Кузбассе ведётся с конца февраля. 
Данные собирает региональное правительство. 
На объектах торговли по области еженедельно 
проходят рейды, в том числе с участием депу
татского корпуса.

«В перечне социально значимых товаров 24 
позиции, -  отметил министр сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности Кузбасса 
Андрей Ариткулов. -  Допустимый рост цен за 
последнюю неделю составлял от 3 до 10%. По 
продукции, которая отпускается нашими произ
водителями и предприятиями пищевой промыш
ленности, динамика роста цен за последние 30 
дней стабилизировалась, а основной рост произо
шёл в феврале месяце. Мероприятия, которые 
проводились с предприятиями, дали результат. 
Но остаю тся позиции, по которым есть рост 
цен. Один из них -  так называемый «борщевой 
набор»: картофель, капуста, морковь, свёкла. 
Выросла цена и на куриное яйцо. Производители 
объясняют это выросшей ценой на упаковку».

Чтобы обеспечить кузбассовцев более дешё
выми продуктами, в регионе регулярно прово
дятся продовольственные ярмарки. Цены на них 
устанавливаются Региональной энергетической 
комиссией, и они ниже на 10-15%, чем в тор
говых сетях.

Председатель Законодательного собрания 
К ем еровской  области  -  К узбасса А лексей 
Зеленин в своём  выступлении отметил, что 
удалось стабилизировать ситуацию с сахаром, 
спрос на него выравнивается. Небольшие про
блемы появились с солью -  причём не столько 
в цене, сколько в наличие самого продукта в тор
говых точках.

В целом же, все важнейшие продукты в се
тевых магазинах и магазинах мелкорозничной 
торговли имеются в достаточном количестве. 
Хорошим подспорьем служит и рынок. Рост цен 
за прошедшую неделю, по словам членов пра
вительства региона, снизился, хотя тенденция 
к созданию запасов среди населения сохраняется.

«Наш долг -  помочь нашим 
братьям»

В переры ве м еж ду двум я заседаниями 
в четверг у здания городской администрации 
был дан старт очередной автоколонне с г у 
манитарной помощ ью от Кузбасса ж ителям 
и беженцам из Донецкой и Луганской народ
ных республик.

Две полностью гружёные фуры отправились 
из Кемеровской области в Ростовскую. В них -  
40 тонн всего самого необходимого: продукты 
питания длительного хранения, детское пита
ние, средства гигиены, бытовая химия, одеж
да и обувь.

«Наш долг -  помочь нашим братьям. Поэтому 
сегодня все вместе мы отправляем очередной 
автопоезд с гуманитарной помощью. Оказание 
помощи -  это часть духа и воспитания рус
ского человека», -  подчеркнул губернатор 
Сергей Цивилёв.

Гуманитарную помощь собирали всем ми
ром -  кто сколько может несли горожане всех 
возрастов и профессий, взглядов и убеждений. 
Помощь эта беженцам из Донбасса реально 
нужна -  об этом говорят те, кто уже ездил туда 
с гуманитарными грузами. Поэтому такая рабо
та продолжится и впредь.

«Лучший театр кукол в России»
Утро пятницы для главы региона началось 

с посещения отреставрированного кинотеатра 
«Коммунар», в который скоро должен переехать 
театр кукол «Сказ», давший здесь недавно уже 
даже пробное представление.

«Как бы тяжело ни было, мы смогли довести 
стройку до логического конца Реконструкция 
«Коммунара» -  важнейшее событие для всего 
Новокузнецка, -  подчеркнул Сергей Цивилёв. -  
Это здание -  его культурное наследие. Он станет 
для новокузнечан современным творческим про
странством. В обновлённом здании теперь всегда 
будет царить атмосфера праздника. Здесь вопло
щены самые смелые проекты и решения. Очень

хорошая идея заключена в конструкции кресел. 
Они рассчитаны и на маленьких зрителей, и на 
взрослых. При этом  11 мест предусмотрены 
для людей с ограниченными возможностями 
здоровья».

Зрительный зал «Коммунара» рассчитан на 
235 мест. Новое оборудование позволит ставить 
здесь спектакли с применением ЗБ-технологий 
и других современных художественных средств. 
Изменилось и расположение сцены с учётом 
особенностей работы артистов с куклами: для 
сотрудников продуманы дополнительные поме
щения и мастерские. Особое внимание уделено 
безопасности: предусмотрено наличие запасных 
выходов, систем оповещения и прочих необходи
мых и важных пунктов на объектах массового 
пребывания людей.

После открытия театр кукол «С каз» пла
нирует помимо спектаклей проводить в но
вом здании творческие лаборатории, различ
ные мастер-классы , множ ество культурных 
мероприятий в многофункциональном зале. 
Уже в 2022 году «Коммунар» примет гастро
ли Кемеровского театра кукол имени Аркадия 
Гайдара и Н овосибирского обл а стн ого  т е 
атра кукол.

На страже здоровья
Больш ое внимание во время насыщенной 

рабочей поездки в Н овокузнецк губернатор 
Кузбасса уделил и медицинской теме.

Он посетил с инспекцией поликлинику № 5, 
которая с 1960-го года работает на первом этаже 
жилого дома по улице Воробьёва, 14, и состоя
ние которой сегодня оставляет желать лучшего.

Сейчас эта поликлиника принимает 250- 
300 человек в день. К ней прикреплено более 
двадцати тысяч горожан. Здесь есть терапевт, 
эндокринолог, невролог, оф тальмолог, кар
диолог, кабинет функциональной диагностики 
и рентгенологический кабинет с маммографом. 
Действует дневной стационар на две койки.

«Врачи, которые здесь работают, два года бо 
ролись с коронавирусом, спасли огромное коли
чество жизней, -  отметил Сергей Цивилёв. -  Всё 
это они делали в сложных условиях, на состоя
ние поликлиники мне жаловались люди в соц
сетях. Решение однозначное -  здесь находиться 
нельзя, ремонтировать здесь мы ничего мы не 
будем. Задача -  продержаться в этих условиях 
и оказывать помощь людям, пока мы не пере
ведём их в новое здание. Будем оперативно стро
ить новую современную поликлинику, в которой 
люди смогут пройти обследование сразу у всех 
врачей. Там будет всё необходимое оборудова
ние, чтобы можно было провести все исследо
вания, здесь же получить диагноз, лекарство, 
либо направление в стационар. При этом учтём 
удобство и доступность территории для людей».

Для новой поликлиники предварительно вы
бран земельный участок в Центральном районе 
на улице Орджоникидзе, 32а.

Вчера утром глава города Сергей Кузнецов 
и советник губернатора по проектированию 
и строител ьству  медицинских учреждений 
Андрей Николаев провели заседание рабочего 
штаба, обозначив параметры будущего нового 
медучреждения. Это будет трехэтажное здание, 
разбитое на несколько блоков: помещение для 
первичного приёма (с отдельным входом для 
пациентов с температурой); блок кабинетов 
в комплексе с процедурными для узких специ
алистов; диагностический блок (с кабинетами 
УЗИ, диагностическим центром); центр амбула
торной хирургии; дневной стационар с центром 
физиолечения и лечебной физкультуры.

Новая поликлиника будет обслуживать 22 те
рапевтических участка, к ней будет прикреплено 
37 400 горожан, а пропускная способность в день 
составит до 800 пациентов.

При обсуждении проекта подробно останови
лись на поэтажном наполнении поликлиники.

Во время рабочей поездки глава региона так
же проинспектировал расположенный в здании 
бывшей пятой горбольницы филиал Кузбасского 
клинического кардиологического диспансера 
имени академика Л. С. Барбараша. Снаружи это 
без преувеличения историческое здание произво
дит весьма удручающее впечатление, хотя вну
три ситуация гораздо лучше.

Филиал кардиодиспансера является клиниче
ской базой для Новокузнецкого государственно
го института усовершенствования врачей. Здесь 
работает межтерриториальный сердечно-сосуди
стый центр, через стационар которого проходит 
более 10 тысяч человек в год.

В конце года на базе этого медучреждения 
предполагается открыть филиал Регионального 
сосудистого центра № 1 для оказания помощи

людям с проблемами ритма сердца, в первую 
очередь -  с фибрилляцией предсердий.

На территории перед больницей также бу 
дет установлено модульное здание, в котором 
поставят мультиспиральный компьютерный 
томограф , который используется для обсл е
дования пациентов с острым нарушением моз
гового кровообращения. Сегодня такие иссле
дования можно провести лишь в Кемерове, 
Новосибирске, Томске.

Таким образом, в новом филиале пациентам 
будет оказываться полный цикл специализиро
ванной, в том числе высокотехнологичной ме
дицинской помощи с острым коронарным син
дромом и острым нарушением кровообращения 
мозга. Это значительно увеличит доступность 
и качество медицинской помощи профильным 
пациентам в южной агломерации Кузбасса.

В планах на 2022 год -  открыть блок транс
плантации для проведения пересадки печени, 
а в перспективе -  организовать в Новокузнецке 
центр мультиорганного донорства.

Когда в Новокузнецке будет построен кар
диоцентр, под который определена площадка 
в Заводском районе, все отделения отсюда пе
реедут в новое здание. При этом старое здание 
сохранит медицинский профиль -  здесь откроют 
те направления помощи пациентам, в которых 
нуждаются город и южная агломерация.

Важный юбилей
Финальной точкой рабочего визита губерна

тора Кузбасса в Новокузнецк стало поздравле
ние ветеранов Кузнецкого металлургического 
комбината с 90-летним юбилеем предприятия, 
которому многие из них отдали всю свою жизнь.

Символично, что праздничное мероприятие 
прошло не в культурном центре на Запсибе, как 
обычно, а в Театре металлургов, от которого до 
заводоуправления КМК, тоннеля и проходных 
легендарного завода -  рукой подать.

Сергей Цивилёв поблагодарил ветеранов и ра
ботников ЕВРАЗ ЗСМК за труд и те свершения, 
которые были сделаны в прошлом и продолжа
ются сейчас.

«Ваши предки совершили настоящий трудовой 
подвиг, -  подчеркнул он. -  В годы войны КМК 
выполнял стратегические задачи: в кузнецкую 
броню был одет каждый второй танк и каждый 
третий самолет, из кузнецкого металла сделали 
100 миллионов снарядов. За комбинатом прочно 
закрепилось звание кузницы Великой Победы. 
Сегодня уже перед нами стоят серьёзные вызо
вы, в частности, по импортозамещению. ЕВРАЗ 
вносит значимый вклад в развитие не только 
Новокузнецка, но и Кузбасса, и всей страны. 
Уверен, что вы достойно справитесь со всеми 
поставленными задачами».

Более двухсот ветеранов и работников ЕВРАЗ 
ЗСМК в честь 90-летия КМК были награждены 
городскими и областными наградами и знаками 
отличия, а также специально изготовленной 
юбилейной медалью «90 лет КМК».

Ф ото: Мария Коряга


